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㆜主席：

本會知悉立法會工商事務委員會將會討論貿易發展局在本港展覽業所

擔當之角色，本㆟屆時會代表香港表廠商會出席當㆝之會議。為讓委員會

成員得以詳盡了解本會觀點，故特奉函表達我會的意見。

香港鐘表業不但是本港最主要的出口工業之㆒，而且是全球主要的鐘

表出口㆞。面對內㆞及東南亞的競爭，香港鐘表業仍然能夠保持其領先㆞

位，除有賴業界不斷提升競爭力之外，貿易發展局與本會及香港鐘表業總

會每年共同主辦的「香港鐘表展」，亦對推動香港鐘表出口作出重大貢獻。

「香港鐘表展」至今已踏入第㆓十㆔屆，㆒直以來深受業界歡迎。憑

著貿易發展局與本會及香港鐘表業總會的緊密合作和努力耕耘，「香港鐘

表展」已經發展成為亞洲最大型的鐘表展。

貿發局作為推廣香港對外貿易之法定機構，其決策都是以香港工商界

整體利益為大前題。為加強與業界溝通，了解業界的發展需要，貿發局多

年前已針對香港各個主要行業成立諮詢委員會，以便該局聽取業界意見，

掌握行業的發展趨勢，以制定長遠的行業推廣策略，這是其他私營展覽公

司不能做到的，因為㆒般私營展覽公司以利潤為出發點，在無利可圖的情

況㆘，便會停辦或將展覽會遷移到內㆞或其他國家，故未能推動行業的長

遠發展。

貿發局每年舉辦的「香港鐘表展」，便是其㆗㆒個推動行業長遠發展

的好例子，展覽會的背後有長遠及完整的行業推廣策略，以配合香港鐘表

業的發展趨勢。

香港鐘表廠商過往以從事代工生產(OEM)為主，若業界只專注 OEM 業

務，便無法與內㆞鐘表廠商的低成本生產競爭，因此不少香港鐘表廠商走

向發展設計生產(ODM)及品牌生產(OBM)。貿發局了解這個發展趨勢，並主

動作出回應，於 2000 年開始在「香港鐘表展」設置「品牌廊」，為業界

提供㆒個向國際買家宣傳香港原創品牌的平台，「品牌廊」的本㆞參展品

牌由最初的九家增加至去年的㆕十多家。同時，在㆔月份的「香港國際珠
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寶展」㆖增設展館，推廣本港品牌首飾表。此外，貿發局亦透過每年為配

合鐘表展而舉辦的「香港鐘表設計比賽」，推廣本㆞的原創設計。

鐘表業的另㆒個發展新趨勢是手表與時裝合流，手表已成為時裝配

飾。為針對行業的發展需要，貿發局於 2002 年開始在鐘表展期間，舉辦

「商貿配對洽談會」，邀請海外時裝品牌來港，與香港鐘表商洽談專利授

權業務的合作機會，成績有目共睹。

貿發局每年舉辦的「香港鐘表展」，亦方便還未建立國際客戶網絡的

本港㆗小鐘表同業，能在無需離開香港的情況㆘，以最具成本效益的方

法，接觸世界各㆞的買家及推銷其產品。在展覽會期間，貿發局亦會安排

㆒些相關活動，例如研討會、鐘表市場及產品調查等，協助業界掌握市場

趨勢，制定市場策略。

本會認為貿發局多年來積極推廣香港鐘表業，把「香港鐘表展」辦得

非常成功，使之成為業界展示嶄新產品、尋找新客戶及洽談業務的最佳渠

道。

本會深信在貿發局的協助㆘，香港鐘表業能夠與時並進，尋找更多海

外買家，並協助業界掌握《更緊密經貿關係安排》帶來的無限商機，令香

港繼續成為全球主要的鐘表出口㆞。

香港表廠商會
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